

El Agricultor Mexicano

AÑO 1. DE ENERO Á JUNIO DE 1896. NUM. 1 Á 6.

NUESTRO PROGRAMA.

El cambio benéfico que México ha sufrido en los últimos años, ya sea debido á un gobierno, ya á la imperiosa necesidad de evolución que sienten todas las sociedades cuando las circunstancias lo requieren, ó bien á ambas causas, se ha hecho sentir en todas las ramas de la industria que podemos explotar y se nota que todo va sufriendo un cambio conforme lo va exigiendo el tiempo.

Es difícil decir en medio de este movimiento complicado cual es el efecto y cual la causa. Ha habido gran actividad en la construcción de ferrocarriles, no solo para aumentar la producción facilitando el consumo, sino por que ya se necesitaban. Se abre un camino carretero porque el comercio del país quiere abarcar una comarca mas, porque esa misma comarca siente la necesidad de consumir mas barato, de vender lo que produce y de producir mas de lo que antes producía, necesidades que no se sentían hace diez ó veinte años cuando el camino de herradura bastaba para mantener un comercio raquítico que era el único posible entónces.

La minería fué el delirio de los capitalistas porque las necesidades de otros países la hacían maravillosamente costeable.

Nuestra agricultura, exceptuando tres ó cuatro cultivos en que podemos ser maestros, se habia mantenido en un estado casi rudimentario, no porque fuera incapaz de progreso, ni por culpa de nuestros agricultores, ni de nuestro gobierno, sino por que la necesidad de progreso no se sentía.

Desde que la paz, esa otra necesidad que sintió México, facilitó la introducción de ideas y capitales extranjeros y activó la influencia de los nacionales, haciendo con todo esto que se construyeran ferrocarriles; se establecieran escuelas; se fundaran fábricas; progresara la minería y se agitara el comercio, la agricultura empezó á sentir tambien la necesidad de progreso.

Ultimamente que la minería sufrió el gran golpe con la baja de la plata, aumentó para la agricultura y la industria esta ne-